



INSTITUTO EN CIENCIAS COMPUTACIONALES

I.B.C.C.

Ciencias Sociales

Nombre: _____ Fecha: _____

Curso: _____

ENSAYO

INSTRUCCIONES:

Mire el video de cómo realizar un ensayo

Lea el contenido y obtenga sus propias ideas del tema.

Desarrolle un ensayo sobre el tema de "la deuda externa en Honduras".

Sea puntual y original en su criterio.

Mire el VIDEO

CONTENIDO

4

La deuda externa

Exploro

- ¿Cuál es su opinión sobre el manejo de la deuda externa en Honduras? R. L. Evaluar

Aprendo

Honduras, como país en desarrollo, presenta problemas económicos denominados por los expertos como estructurales. Esto significa que forman parte de la sociedad desde mucho tiempo atrás y que no son producto de una situación surgida en un periodo. Entre estos factores están:

- Escasez de capital para la inversión y creación de empresas.
- Bajo nivel educativo del recurso humano.
- Subutilización de los recursos naturales.
- El sector primario (agricultura, minería, ganadería, silvicultura, apicultura, acuicultura, caza y pesca) son los que generan más empleo y en este sector los salarios son bajos.
- La producción industrial es baja y obliga a la importación de productos.
- Pocas exportaciones y a bajo precio.
- La deuda externa.
- La pobreza obstaculiza la producción.



La pobreza es un factor estructural.

Si la crisis mundial está golpeando a países como Estados Unidos y los europeos, es de suponerse que a países en desarrollo tal crisis los lastima tanto o más.

Nuevamente, se observa un círculo vicioso: si las economías de los países desarrollados se debilitan, hay una repercusión en las economías de los países pobres, como Honduras.

Por ejemplo, los países industrializados dejan de producir, también dejan de comprar materia prima y productos de exportación de los países en desarrollo, exigen el pago de la deuda externa e incluso dejan de apoyar a los programas de ayuda, los que son estables en tiempos de bonanza económica.

Deuda pública

Cuando una persona gasta más del dinero que recibe, puede hacerlo porque ha adquirido deudas. Cuando es el Estado el que adquiere una deuda, se denomina deuda pública. Tal endeudamiento puede ser interno o externo.

Deuda pública interna

Es cuando el Estado se endeuda con acreedores del mismo país. Para endeudarse internamente, el Estado coloca en el mercado nacional ciertos documentos financieros, como los bonos o valores. Los compradores o portadores de tales documentos cobrarán en un futuro los intereses que el Estado convino en otorgar. Es como cuando una persona adquiere préstamos con un prestamista o institución bancaria. Cuando las instituciones financieras son públicas pareciera que en el gobierno no hay presión para pagar y el préstamo crece tanto que se vuelve impagable.



Deténgase

En equipos, elaboren un mural con sugerencias de estrategias que el Estado y los ciudadanos pueden aplicar para eliminar la deuda externa.

